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ARTICLE N°1 : C’EST LA RENTREE, MOT DU PRESIDENT. 
 

Bonjour à tous, 

 

La saison footballistique 2016 2017 a déjà débuté depuis quelques jours dans notre ligue et notre district. Très vite et 

après une mise en forme nécessaire chacun va reprendre ses habitudes dominicales avec tout ce que cela entraine en 

terme de plaisir et aussi de rigueur. Notre section UNAF 71 Pays Minier rouvre donc son site ce jour avec ses 

rubriques habituelles et tentera encore cette saison de vous apporter le maximum d’informations tant sur le plan 

technique, associatif, humain… 

 

Enfin, tout ce qui se rapporte à notre fonction et passion arbitrale mais qui concerne ou touche nos adhérents. Bien 

entendu, cette saison se voudra être une transition et nous ouvrirons aussi notre site petit à petit aux différentes 

sections de la ligue de Bourgogne et plus tard à notre grande ligue de Bourgogne Franche Comté, afin de mieux se 

faire connaitre et enrichir notre panoplie d’articles. 

 

Par contre, on vous rappelle encore qu’à ce jour seulement 50% des adhérents ont renouvelé et qu’il vous est 

nécessaire de la faire vite. 

 

Bonne saison à tous. 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2102/cest-rentree-mot-president
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ARTICLE N°2 : RAPPEL DES ADHESIONS. 
 

Rappel à tous ! 

 

Attention, l’adhésion à notre association n’est jamais un acquis et ne se fait pas automatiquement... Elle dépend de 

vous seulement.  A ce jour, nombreux d’entre vous seront relancés régulièrement par mail pour renouveler votre 

adhésion. Notre section est depuis plusieurs saisons la plus active en termes d’adhésions et cette année encore notre 

souhait le plus cher est d’avoir une section forte et soudée. 

 

L’UNAF ne gère pas les arbitres, elle les défend ! 

 

Oui, notre première mission est toujours de défendre et unir nos arbitres et adhérents avec des actions multiples dont 

les plus importantes sont : 

 

 Assistance juridique complète avec mise à disposition d’un avocat. 

 Aide à la rédaction d’un rapport qu’il soit disciplinaire ou autre. 

 Manifestations extra sportives soutien technique et administratif dans la fonction arbitrale. 

 

En un mot, l’UNAF ne résout pas tous les problèmes mais reste disponible pour vous écouter, vous renseigner, vous 

épauler ou vous diriger vers les personnes compétentes. 

 

Par contre, nous n’avons aucune fonction dans votre vie sportive pour ce qui concerne vos désignations, promotions, 

formations qui sont du ressort de la CDA avec laquelle nous entretenons des rapports étroits. 

 

Attention, tout dossier juridique ne peut jamais être pris en compte si l’arbitre n’était pas adhérent aux moments des 

faits. Le coût de l’adhésion reste inchangé, il peut être pris en charge par votre club comme la plupart des arbitres mais 

sans obligation pour celui-ci. Vous trouverez ci-joint le bulletin d’adhésion et d’explication. 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2103/rappel-adhesions
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ARTICLE N°3 : MATCH AMICAL DE L’UNAF 71 PAYS MINIER. 
 

Le vendredi 23 septembre en soirée aura lieu un match amical à Ciry le noble contre les vétérans de Ciry (Stade 

Bourgarie /premier stade en arrivant à Ciry) à 20 heures. Rendez-vous à 19h-19h30. 

 

Comme chaque saison, notre association remet sur rail son équipe de foot avec un seul mot d’ordre : le plaisir avant le 

score ! 

 

Chaque adhérent (Donc à jour de cotisation) souhaitant participer est prié de se faire connaitre, n’hésitez pas. 

Un repas sera pris en commun à l’issue de la rencontre. 

 

Tenir au courant Maurice Marcellin à isamomo@sfr.fr ou par SMS au 06 13 43 77 74 avant le lundi 19 septembre. 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2107/match-amical-lunaf-71-pays-minier
mailto:isamomo@sfr.fr
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ARTICLE N°4 : COIN PRESSE. 
 

Journal de Saône et Loire du 13/09/16 : 

 

Georges ZENUTH et Walter MARTINELLI comptent chacun près de 30 ans d’arbitrage. Un long bail qui s’est 

terminé officiellement en juin. 

 

Georges ZENUTH et Walter MARTINELLI ne sont pas des perdreaux de l’année. Ils ont derrière eux près de 30 ans 

d’arbitrage. Ils tirent leur révérence à cause de la limite d’âge, mais restent à disposition pour superviser sur le terrain 

des jeunes arbitres avides de faire aussi bien que leurs aînés. Le titre d’observateur est une pointure qui leur va à 

merveille avec en poche le bâton de maréchal. 

 

Walter MARTINELLI totalise 28 saisons d’arbitrage. « Je marche sur mes 63 ans et j’ai du mal à tourner la page car 

le test d’efforts a été positif. Mais il faut se faire une raison, même si j’aurai aimé poursuivre. D’autant que ma 

dernière année me laisse un très mauvais souvenir car j’ai été accusé à tort d’un mauvais geste. Il a fallu que je fasse la 

preuve de mon innocence avec l’appui de plusieurs personnes. 

 

Des souvenirs ancrés. 

 

Pour autant, rien n’est fini pour lui « J’ai débuté comme observateur en district dimanche 4 septembre pour le match 

Bois-du Verne-Chauffailles en promotion de district. C’est un contexte différent mais j’ai toujours le plaisir d’assister 

à un match. » 

 

Georges ZENUTH cumule 20 ans au sifflet de la ligue de Bourgogne. « J’ai pris le sifflet en 1981 et j’ai gravi les 

échelons qui conduisent à diriger un match au centre du terrain au niveau ligue de Bourgogne, ceci après avoir arbitré 

deux saisons en district. J’allais souvent dans l’Yonne. Mon plus long déplacement a été à Sens. Aujourd’hui, je suis 

observateur en ligue de Bourgogne pour les catégories 16,18 et 19 ans et je suis appelé à superviser les arbitres qui 

sont candidats à diriger un match de ligue. Mais il aussi nécessaire de se former car de nombreux points ont changé 

cette saison dans les règles du jeu. Toutes ces années laissent des souvenirs. « Le meilleur, c’est en 1995 lors des 20 

ans du district avec un grand rassemblement sportif au stade Jean-Garnier. Mon plus mauvais, c’est un match qui est 

parti en sucette dans la Nièvre. Avec le recul, j’ai pu faire une analyse : je n’avais pas assez de métier à ce niveau. » 

 

« Des grands messieurs de l’arbitrage » 

 

Le jeune Creusotin Maxime PLAT, arbitre fédéral, confie : « Que ce soit au centre ou à la touche, ces deux référés ont 

été en général très appréciés par les dirigeants des clubs. Ce sont de grands messieurs de l’arbitrage sur qui on pouvait 

compter toute la saison. Pour arbitrer pendant 30 ans, il faut en vouloir et ils peuvent être cités en exemple. Moi qui 

suis beaucoup plus jeune dans ce métier, je me permets de tirer un grand coup de chapeau à ces deux retraités qui ne 

vont pas pour autant lâcher complètement le sifflet car ils sont toujours et encore prêts à rendre des services. » 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2125/coin-presse-frappes-limite-dage-deux-arbitres-changent-cap
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ARTICLE N°5 : QUELQUES INFORMATIONS. 
 

1) Le décès de la maman d’Armando SOTTO MAIOR, à qui nous renouvelons nos condoléances. 

 

2) La naissance de Giovanni SCARAMAZZA chez Delphine et Alain notre trésorier, félicitations. 

 

3) Une info sur l’agression dont a été victime Gwénael Martin sur lequel nous avions fait un portrait la saison 

dernière au Costa Rica. Gwénael est revenu en France mais a hélas définitivement perdu son œil… La section 

UNAF Bourgogne est à ses cotés dans ses moments très douloureux. 

 

4) Des nouvelles de Cyril LECUREUIL, actuellement indisponible pour des raisons de santé, qui poursuit ses soins 

et qui nous salue tous. Notre section lui adresse ses vœux de rétablissement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ARTICLE N°6 : FORMATION DES ARBITRES AUXILIAIRES ET OFFICIELS. 
 

Le pôle formation de la commission des arbitres vous informe que la première session des formations initiales, 

destinés aux candidats arbitres et candidats auxiliaires, se déroulera les samedis 1, 8 et 15 octobre 2016 de 8H à 18H, 

au stade de PARAY LE MONIAL. 

 

Toute candidature doit parvenir par écrit au district, à l'attention de la CDA. 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2126/quelques-infos-cette-intersaison
http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2136/formation-arbitres-auxiliaires-et-officiels
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ARTICLE N°7 : LES ARBITRES BOURGUIGNONS EN IMMERSION EN FRANCHE-
COMTÉ. 

 

Le Samedi 10 Septembre dernier, quelques arbitres Bourguignons et membres de la Commission Régionale Arbitrage 

ont fait le déplacement au Centre technique de GRANDVILLARS pour participer au traditionnel stage de rentrée des 

Arbitres de la Ligue de FRANCHE-COMTÉ. Une bonne première approche pour notre délégation Bourguignonne, en 

vue du rapprochement à venir des deux Ligues. 

 

Après un accueil des plus chaleureux de la part de leurs homologues Franc-Comtois, nos représentants régionaux ont 

eu droit à un début de stage des plus athlétiques avec une participation active aux fameux tests physiques. Un exercice 

(Vitesse : 4 x 40 m en 6''8 et test de Werner Helsen : 8 tours 150m en 35 s / 50 m en 40 s) bien connu pour notre 

délégation qui a passé ces tests avec brio. 

 

Après tant d'efforts et une récupération bien méritée, la délégation Bourguignonne a eu droit à un temps d'intervention 

devant un auditoire Franc-Comtois à l'écoute. Essentiellement basée sur la présentation du fonctionnement de la 

C.R.A BOURGOGNE, cette prise de parole a permis à tous les convoqués du jour d'échanger sur divers thèmes 

concernant l'unification des deux ligues d'ici quelques jours. Une belle initiative offrant ainsi à chacun de concevoir sa 

vision du futur travail en commun BOURGOGNE-FRANCHE COMTÉ. 

 

Impatiente de les retrouver lors des futurs rassemblements, la C.R.A BOURGOGNE remercie chaleureusement 

l'ensemble des arbitres, le C.T.R.A. Franc-Comtois Christophe ADAM, les membres de la C.R.A. FRANCHE-

COMTÉ ainsi que leur président, Charly CUNY, pour leur accueil. 

 

Photo (De gauche à droite) : La délégation de gauche à droite : ROUGINAT Damien (L2), TALLI Mehdi (Membre 

CRA), KLIMCZAK Laurent (Président CRA), GEORGES Gérard (Membre CRA), ROCHERIEUX Joël (Membre 

CRA), TABOUREAU Gilles (AAL1) et GUIDOU Quentin (JAF-L2). 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2135/arbitres-bourguignons-en-immersion-en-franche-comte
http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2135/arbitres-bourguignons-en-immersion-en-franche-comte
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ARTICLE N°8 : INTERVIEW DE JEROME LOREAU, CO-PRESIDENTE DE LA CDA. 
 

Jérôme LOREAU, Co-président de la CDA du Pays Minier, a bien voulu répondre à nos questions à l’aube de cette 

saison et de la future création du district de Saône et Loire. 

 

Bonjour Jérôme, La CDA du Pays miner repart avec à sa tête un binôme t’associant avec Nicolas Flèche, 

comment cela va t’il se passer ? 

 

Concernant notre manière de fonctionner avec Nicolas, il nous a fallu 

trouver nos marques et plus particulièrement moi (en effet, Nicolas a 

déjà l'expérience de ce poste). De manière simple, Nicolas a en charge 

toute la partie « hors arbitre » (Plus administrative) et moi la partie 

« arbitre » (Niveau terrain plus spécifiquement). Avec Nicolas et 

l'ensemble de la CDA, nous travaillons en toute confiance et 

transparence. 

 

Quels sont vos objectifs cette saison qui doivent préparer le futur 

district de S et L ? 

 

Nos objectifs en parallèle du déroulement normal de toute saison, sont 

évidemment de préparer la future saison avec une nouvelle CDA 

SAONE & LOIRE regroupant les compétences de chacun que ce soit 

du PM ou du PS. Le travail est considérable mais le jeu en vaut la 

chandelle. Nous travaillons "d'arrache-pied" avec nos amis de la CDA 

du PS pour mettre en place les bases de la future CDA suite à la fusion 

de nos 2 districts de SAONE & LOIRE. 

 

Peut-on parler d’une saison de transition ? 

 

Tout à fait, c'est une année de transition et je dirai même que la saison 2017/2018 sera également une année de 

transition. En effet, dès la saison prochaine, il n'y aura plus qu'un seul district en SAONE & LOIRE mais sur le fond, 

rien n'aura véritablement changé pour nos arbitres. Petit message personnel, en effet, au contraire de ce qui se passe 

dans le monde professionnel. Le monde amateur lui ne change pas les règles en cours de jeu. Les véritables 

changements auront lieu pour la saison 2017/2018 et tout le monde sera au courant en amont (Dès cette fin de saison) 

que ce soit les clubs ou les différents acteurs du futur district SAONE & LOIRE, des changements opérés (Comment 

vont s'articuler nos futurs championnats, pour le moment, personne ne peut le dire de manière affirmative). 

 

Quel sera alors le rôle des forces vives de notre district, que vous représentez, à l’avenir ? 

 

Il est entendu que tous, je veux dire futurs élus, salariés du district, les différentes commissions avec leurs membres 

auront un rôle primordial dans la réussite de ce futur district. N'oublions pas que le district SAONE & LOIRE sera le 

deuxième plus important en terme de taille et de licenciés dans la région BOURGOGNE-FRANCHE COMTE. 

 

La CDA qui se mettra en place travaillera comme à son habitude pour nos arbitres de la base et qui ne l'oublions pas, 

ont très souvent un rôle ingrat et pas suffisamment reconnu. Je n'oublie pas les clubs qui auront leur mot à dire, car 

sans eux,  au même titre que les arbitres, pas de football sur notre territoire. 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2145/interview-jerome-loreau-co-presidente-cda
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ARTICLE N°9 : ACTUALITE DE CLEMENT TURPIN. 
 

1) Désignation en Champions League : 

 

Pour le 2ème match de Poule des matchs de CHAMPIONS LEAGUE, dans le groupe D, Clément arbitre à Rostov-na-

Donu (RUSSIE) 

 

FK Rostov (Rus) / PSV Eindhoven (P-B) 

 

MERCREDI 28 SEPTEMBRE 2016 à 20h45 (BEIN SPORTS MAX 8) 

 

 Arbitre : Clément TURPIN (FRANCE) 

 Arbitre-Assistant 1 : Nicolas DANOS (FRANCE) 

 Arbitre-Assistant 2 : Cyril GRINGORE (FRANCE) 

 Arbitre-Assistant Supplémentaire 1 : Ruddy BUQUET (FRANCE) 

 Arbitre-Assistant Supplémentaire 2 : Benoît BASTIEN (FRANCE) 

 Arbitre Remplaçant : Hicham ZAKRANI (FRANCE) 

 Observateur Arbitre UEFA : Ilkka KOHO (FINLANDE) 

 Délégué UEFA : Ainar LEPPÄNEN (ESTONIE) 

 

2) Désignation en Ligue 1 : 

 

Clément Turpin arbitrera le derby OL - ASSE. Numéro 1 français, Clément Turpin dirigera le derby, le premier au 

Grand Stade, entre l’OL et l’ASSE ce dimanche 2 Octobre 2016 à 21h. 

 

 Arbitre : Clément TURPIN 

 Arbitre assistant 1 : Nicolas DANOS 

 Arbitre assistant 2 : Cyril GRINGORE 

 4e arbitre : Karim ABED 

 Observateur DTA : Pascal GARIBIAN 

 

  

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2137/designation-clement-turpin-en-champions-league
http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2146/clement-turpin-arbitrera-derby-ol-asse
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3) Interview de Clément TURPIN suite à l'EURO 2016 et les JO à Rio : 

 

Clément bonjour, tu viens de vivre 2 événements exceptionnels 

avec l’EURO et les JO à Rio... Si tu devais les résumer en 2 mots, 

quels seraient-ils ?   

 

« Grandioses » et « Inoubliables ». « Grandioses », parce que ces 

évènements étaient des rendez-vous mondiaux suivis par des millions 

de personnes. Tout y est donc multiplié : l'attente, la pression et 

surtout les émotions ! « Inoubliables », parce que je sais que je 

garderai en tête des images, des moments, des émotions uniques vécus 

toute ma vie. Cet été 2016 restera à jamais graver. 

 

Tu as côtoyé lors de l’EURO les meilleurs arbitres européens, 

certains t’ont-ils impressionné par leur charisme, leur technicité, 

leur capacité physique ou leur simplicité ? 

 

Effectivement, j'ai eu le privilège de vivre plusieurs semaines avec des 

arbitres qui ont officié sur des finales de coupe du monde, des finales 

de Champion's League et Europa League, des arbitres qui ont dirigé 

plusieurs matches de coupe du monde : ça pèse lourd en expérience ! 

Leurs présences, leurs prises de paroles sont riches en expériences et 

quand ils disent quelque chose, croyez-moi, on ouvre les oreilles bien 

grandes et on écoute ! 

 

J'ai été marqué par leur sérénité, leur calme, leur maitrise. En fait, cela s'explique aussi par le fait que ce n'est pas la 

1ère fois qu'ils vivent un tournoi majeur, ils savent comment cela se passe, ils savent à quoi s'attendre. Ils 

décontextualisent énormément et cela leur permet d'arriver avec une énorme confiance le jour du match. 

 

C'est, j'en suis persuadé, la voie à suivre. 

 

Comment te sens-tu aujourd’hui après tant d’émotions et comment peut-on tirer profit  de telles expériences ?  

Et comment fait on aussi pour retomber sur terre… ? 

 

J'ai le sentiment d'avoir grandi, d'avoir mûri. D'avoir avancé sur le chemin de la sérénité. Ca fait très philosophique ce 

que je suis en train de dire mais c'est véritablement ce que je ressens. 

Je sens beaucoup plus de calme, de sérénité le jour du match aujourd'hui. J'ai conscience de mes forces, de mes points 

faibles également. Avoir une vision plus précise de soi-même permet d'aborder les futurs matches avec une plus 

grande force. 

 

Quant à « atterrissage sur terre », en réalité, il n'y a pas eu de sas de décompression car entre la fin de Jeux et le début 

de la nouvelle saison, il a fallu vite switcher. Notre stage de rentrée des arbitres de Ligue a été, je crois, un très bon 

moyen de revenir à une vraie réalité avec des enjeux locaux et des objectifs concrets passionnants. 

 

Et maintenant une nouvelle saison qui arrive avec certainement des attentes pour toi, et aussi de la part des 

instances européennes… Quels seront donc tes objectifs ? 

 

Tout simplement répondre aux exigences sportives quel que soit la compétition car entre la Ligue 1, les coupes 

européennes et les matches de qualifications de la coupe du monde, le menu va être une nouvelle fois copieux. 

 

Il va falloir être prêt à relever tous ces défis terriblement excitants qui se profilent devant. 

 

http://71paysminier.unaf-arbitres.com/article/2147/interview-clement-turpin-suite-leuro-2016-et-jo-rio

